

¿Cuál es la situación epidemiológica de Cienfuegos hasta este lunes?

- Última actualización: Lunes, 14 Septiembre 2020 13:57

Visto: 2084



Al cierre de este domingo, Cuba reportó 42 nuevos casos de COVID-19, según informó en conferencia de prensa el doctor Francisco Durán García, director nacional de Epidemiología del Ministerio de Salud Pública (Minsap).

En esta jornada la provincia de Cienfuegos tampoco reportó casos positivos y se mantienen dos en activo en la Unidad de COVID-19 del Hospital Gustavo Aldereguía Lima (HGAL).

La experiencia de los sustos de una semana compleja

El Dr. Salvador Tamayo Muñoz, Director Provincial de Salud en Cienfuegos, explicó que “después de estos sustos de la semana pasada, Cienfuegos va regresando a una situación donde no hay transmisión interna”.

“Es riesgoso asegurarlo tan temprano, pero en la medida que pasan los días tenemos que apostar a eso, sin dejar de estar situados en un marco de vigilancia, mientras va disminuyendo el riesgo de transmisión a partir de las penetraciones de personas contagiadas”.

“La vigilancia a través de la pesquisa es el elemento que nos da la seguridad de que, si hubiera una penetración, siempre actuaríamos con la celeridad y el rigor necesario para evitarle a nuestro pueblo una transmisión interna, que derive en decenas y cientos de casos, con las consecuencias que eso conlleva”.

¿Cuál es la situación epidemiológica de Cienfuegos hasta este lunes?

- Última actualización: Lunes, 14 Septiembre 2020 13:57

Visto: 2084

El Director Provincial de salud reafirmó que “el sistema de vigilancia en Cienfuegos es fuerte, nos da seguridad y debemos seguir fortaleciéndolo como un elemento clave en la estrategia anti epidémica”.

“La participación popular se confirma como un elemento esencial de esta lucha. La celeridad, el rigor, el respaldo pleno de las autoridades de la provincia, con la dirección del Consejo de Defensa Provincial y el apoyo de todos los sectores”.

¿Cómo iniciamos esta nueva semana?

Cienfuegos no confirma casos desde el 10 de septiembre. Según la Dra. Arelis Crespo García, este lunes se encontraban en los centros de aislamiento 64 sospechosos y 168 contactos.

También se mantienen en vigilancia 58 pacientes por infecciones respiratorias agudas no asociadas al nuevo coronavirus en el HGAL y 7 en el Hospital Pediátrico.

En la provincia ya se acumulan 10 755 pruebas de PCR realizadas, lo que representa el 2,6 % de los cienfuegueros.

La vigilancia en el puerto, acorde al protocolo sanitario internacional se mantiene en las 7 embarcaciones y 142 tripulantes.

Continúan los controles de foco

En la jornada se enviaron 110 muestras para PCR hacia el laboratorio de biología molecular de Santa Clara.

Permanecen varios controles de foco activos, como el del caso del transportista confirmado en La Habana, y que cuenta con varios sospechosos en Lajas y Cruces, así como una afectación a la Fábrica de Pastas Largas, un centro de producción muy importante.

Todos los contactos se mantienen aislados y en espera de sus resultados.

No existen demoras con los resultados de PCR

En la provincia se mantienen 465 pruebas pendientes de resultados. Estas muestras se toman no solamente a sospechosos y contactos y sospechosos, sino que abarcan a personas que ingresan en instituciones hospitalarias, el estudio de grupos y poblaciones vulnerables, etc.

La Dra. Crespo García explicó que “no existe demora alguna en el regreso de resultados, sino que, por protocolo, el PCR se realiza al quinto día del ingreso de los pacientes”.

Nuevo control asociado al Hotel Costa Sur de Trinidad

En la provincia se abre un control de foco relacionado con vacacionistas de Cienfuegos en el

Hotel Costa Sur de Trinidad, que involucra a 20 contactos aislados, esperando para realizar su PCR al quinto día.

Paciente sospechoso del Consejo Popular Caonao es negativo

En la conferencia de prensa se aclaró que se recibió el resultado negativo del paciente altamente sospechoso del Consejo Popular Caonao.

No obstante, se adoptaron varias medidas. Los contactos de sus contactos ya salieron del aislamiento y sus contactos directos con manifestaciones respiratorias se mantienen aislados.

El paciente en cuestión no tiene sintomatología, pero se está vigilando en aislamiento en el Hotel Deportivo por 14 días.

Pacientes positivos evolucionan satisfactoriamente

Los dos pacientes confirmados se encuentran en buen estado y una evolución satisfactoria, bajo todas las medidas de bioseguridad. En el caso de la compañera se encuentra asintomática y su esposo con una sintomatología ligera y sin progresión de la enfermedad.

Disciplina y cumplimiento de las medidas en el Hospital de Cienfuegos

La Dra. Dumeivy García Sánchez, vicedirectora médica del HGAL, explicó que se ha apreciado buena disciplina por parte de la población ante las medidas que se adoptaron en la institución.

[Adoptan estrictas medidas de seguridad frente a la COVID-19 en el Hospital de Cienfuegos](#)

Añadió varias precisiones como la existencia del teléfono 43591300 para dudas relacionadas al reajuste de los servicios hospitalarios.

En el caso de los servicios de Psiquiatría explicó que se mantiene la atención a los pacientes crónicos, mientras los pacientes en crisis aguda se trasladan transitoriamente al Hospital Psiquiátrico.

Todos los recursos para atención de pacientes graves y no graves como ventiladores mecánicos y medicamentos están asegurados.

Varios niños sospechosos atendidos en el Hospital Pediátrico

El Dr. Jan O'Neill González, director del Hospital Pediátrico Paquito González Cueto, explicó

que en estos momentos se encuentran 7 niños ingresados con sospecha de COVID-19, junto a sus acompañantes.

“A todos se les realizó el PCR. Algunos han venido espontáneamente con síntomas y otros provienen de centros de aislamiento”.

Agregó que el trabajo de esa institución se resume en “sistematicidad y eficacia, lo que ha permitido lograr resultados positivos en el cumplimiento estricto de las medidas y protocolos de seguridad”.

En centro asistencial cuenta con todos los medios de protección para trabajadores y pacientes, incluyendo caretas. Por las 5 entradas se toman todas las medidas.

“No se ha reestructurado la consulta externa y se mantienen los 19 servicios. No se ha disminuido la atención a pacientes, pero si se ha perfeccionado. Las consultas han sido bien distribuidas hasta por horarios, para no tener grandes aglomeraciones desde por la mañana”, comentó el Dr. O’Neill González.

Ninguno de los niños en Cienfuegos ha estado grave o crítico.

“Todavía existen brechas que debemos eliminar”

Alicia María Gómez Villarejo, jefa de fiscalización del Centro Provincial de Higiene, Epidemiología y Microbiología, destacó el arduo quehacer de esa institución en el aseguramiento de la inspección sanitaria en los centros de aislamiento, hospitales, el sector del turismo, así como la venta de productos alimenticios y no alimenticios.

“Todavía existen medidas que no tienen entendimiento por parte de la población y los administrativos. Tenemos un despliegue de inspectores que exigen el cumplimiento de lo dispuesto. En la última semana se han impuesto 139 multas, de ellas 55 multas por el uso incorrecto o ausencia del nasobuco”.

Varias de estas acciones también incluyen a la zona industrial 2, con los medios de transporte provenientes de otras provincias, así como operativos sanitarios en centros de alimentación colectiva”.

Con relación al curso escolar, se resaltó la importancia del cumplimiento estricto de todas las medidas dispuestas como la pesquisa en la entrada de la escuela y el distanciamiento.

“No se puede violar nada, porque es una brecha que nos puede afectar. No podemos permitir que un niño llegue a una escuela y provoque un contagio. Al inicio del curso se han detectado algunas indisciplinas, que se han ido corrigiendo”.

“Todas las indisciplinas que involucran la higiene de los establecimientos y el incumplimiento de normas tributan a la propagación de la enfermedad, por ejemplo, en algunos bares particulares entraban más personas de los que estaban permitidos”.